

Michel DI SCHINO (1949-2023).

Chirurgien, enseignant, humaniste

Dossier établi par Jean-François THIÉRY (#327)



Collection particulière

Né en 1949, Michel Di Schino intègre l'école du service de santé des armées de Lyon en 1968. Il a été élève au Prytanée Militaire de La Flèche. Il est reçu docteur en médecine en 1976. Après son stage en école d'application au Pharo à Marseille, il est affecté en septembre 1977 en République Centrafricaine comme chef du secteur des grandes endémies à Bambari.

À son retour en métropole, il est affecté au 22° RI à Lyon. Il réussit brillamment l'assistantat de chirurgie générale et rejoint en juillet 1980 l'HIA Laveran à Marseille.

Il est affecté en juillet 1982 à l'hôpital principal de Dakar où il poursuit sa formation. Il y laissera le souvenir d'un chirurgien brillant, travailleur et humain.

En octobre 1984, il est à nouveau affecté à l'HIA Laveran à Marseille où il termine sa formation. Il est nommé spécialiste des hôpitaux des armées dans la discipline de chirurgie générale en juillet 1985 et rejoint alors le centre hospitalier territorial Gaston Bourret à Nouméa en qualité d'adjoint au chef des services chirurgicaux.

Là encore, il se distingue par ses qualités techniques et humaines.

De retour en août 1988 à l'HIA Laveran comme adjoint au chef de service de chirurgie orthopédique, il s'attachera à former les futurs assistants et spécialistes des hôpitaux des armées avec passion. C'est là qu'il gagne auprès de ses élèves le surnom de « Papa Di Schino », surnom qui ne le quittera plus tout au long de sa carrière.

En septembre 1991, il rejoint l'hôpital militaire d'Antananarivo en république Malgache. Bien décidé à pratiquer une chirurgie orthopédique de qualité, il fonde une ONG, « Les amis et anciens de Girard et Robic ». Cette

association permet une collecte de fonds qui serviront à restaurer le service d'orthopédie, à l'équiper et à financer une activité de prothèses. L'association joue également de rôle de sécurité sociale prenant en charge les frais d'hospitalisation des indigents.

En octobre 1995, il est nommé chef du service d'orthopédie du nouvel HIA Percy à Clamart où il confirme ses talents d'organisateur, de manager, d'enseignant et de chercheur obtenant en 2000 le prix de l'Audace récompensant les innovateurs relevant du ministère de la défense pour la conception d'un nouveau fixateur externe, le Percyfix.

Entre 2002 et 2005, il est de retour à l'HIA Laveran comme chef du département de chirurgie orthopédique. Il participe alors à plusieurs opérations extérieures en ex Yougoslavie, en Afghanistan et en Côte d'Ivoire.

En septembre 2005, il rejoint le groupement médico chirurgical Bouffart comme médecin chef à Djibouti où il sert remarquablement bien l'image du service de santé des armées.

À son retour en février 2008, il est nommé directeur régional du service de santé des armées à Lyon. Dans ce poste de hautes responsabilités il confirme ses qualités d'organisateur et de commandement.

Officier de la Légion d'honneur et de l'ordre national du mérite, titulaire de nombreuses médailles françaises et étrangères, le médecin général inspecteur Di Schino est admis dans la deuxième section des officiers généraux le 1^{er} mai 2011.

Il décède le 9 janvier 2023 à Nans-les-Pins (Var).

La vie de Michel Di Schino résume tous les postes qu'un médecin militaire de sa génération pouvait tenir : médecin de brousse, médecin d'unité, chirurgien en France, en Afrique, dans le Pacifique, dans l'Océan Indien. Postes de responsabilités en France, et outre-mer. Tous ces postes, il les a occupés avec passion et, surtout, avec humanité, avec son sourire qui était sa véritable marque, sa vraie signature.